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Abstract (en)
The fire extinguisher has a pressurized gas container (2) inside a container (1) of the extinguisher agent and is joined to by means of a plug-in
fitment (3) sitting on the extinguisher agent container. An especially manually operated fastening (11) is operated by a bolt(8) penetrating a sealing
element (4)on the pressurized gas container. The bolt automatically moves to a posit for penetrating the sealing element, by removing the fastening.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Feuerlöscher mit einem innerhalb eines Löschmittelbehälters (1) untergebrachten Druckgasbehälter (2), welcher mit
einer auf dem Löschmittelbehälter (1) sitzenden Anstecharmatur (3) verbunden ist, über welche mittels eines insbesondere von Hand aus zu
betätigenden Sicherungselements (11) ein das Dichtelement (4) des Druckgasbehälters (2) durchstoßender Bolzen (8) betätigt wird. Dabei wird
durch das Entfernen des Sicherungselements (11) der Bolzen (8) selbsttätig in eine Bewegung zum Durchstoßen des Dichtelements (4) des
Druckgasbehälters (2) versetzt. <IMAGE>
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